

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción:

Melilla, un mes	1'25	Ptas.
Provincias, un trimestre	4'50	"
Número suelto	0'05	"

Redacción y Administración:

CALLE DEL HORNO, NÚM. 2.

Precios de inserción:

Anuncios: En primera plana, 25 céntimos línea; en segunda, 15; en tercera y cuarta, precios convencionales.

Gran Fotografía

DE LA

SEÑORA VIUDA DE AGUILERA

A CARGO DE

D. RICARDO GOMEZ

Se hacen todas clases de trabajos fotográficos. Especialidad en retratos de niños y grupos, retratos al platino y tarjetas postales. Última novedad en muebles y fondos de galería. Se retrata aunque llueva ó haga viento.

Calle de San Miguel

(al lado de la Farmacia Militar)

Francia en el Figit

El telégrafo nos ha comunicado la noticia de haber participado el Gobierno francés al español, que va á emprender operaciones militares en el Figit para castigar á los moros de aquella región, pero que no es su ánimo ocupar definitivamente el territorio que invade.

En este sentido, Francia, sin debilidades ni flaquezas sigue su excelente política marroquí.

El asunto del Figit es antiguo. Francia hace tiempo que desea internarse en esa región. La delimitación de las fronteras intentada dos veces, tuvo que ser suspendida por la hostilidad de los habitantes de aquel oasis.

Los franceses reclamaron al Gobierno marroquí y éste prometió imponer su autoridad, enviando refuerzos que auxiliaran á la comisión mixta en sus trabajos, y al mismo tiempo castigarán á aquellas tribus, nómadas en su mayoría.

Convencidos los franceses de que nada puede hacer el Gobierno Sheri-

fiano; convencidos de que la autoridad del Maghzen es nominal allí, van por sí sola á castigar severamente á los que de continuo hostilizan los puestos avanzados que mantienen en aquel trozo de frontera.

El castigo servirá de pretexto para la ocupación definitiva, aunque manifiesten lo contrario á las potencias.

La expedición militar que se dirige al Figit, perfectamente organizada y dotada con toda clase de elementos, no es obra de un día, como dijimos antes; obedece á un proyecto perfectamente meditado, y con ella realizará una de sus muchas aspiraciones en Marruecos.

La política de Francia es la única factible en el Mogrheb.

Si España hubiera podido proceder del mismo modo, hace algunos años que las cumbres del Gurugú servirían de límites á Melilla, sin que para ello hubiéramos tenido que invocar otro derecho que la necesidad de defender nuestro territorio, hoy completamente indefenso, razón única que alega Francia para justificar su manera de proceder, aunque los verdaderos fines sean bien conocidos.

La actitud decidida de Francia puede tener consecuencias, para el mantenimiento del statu-quo.

Debemos vivir prevenidos si es que nuestros Gobiernos tienen algunos ideales respecto á Marruecos.

El alcantarillado del Poligono

II

(Continuación).

Necesitándose agua, pero agua abundante

para tener alcantarillado, de no obtener la potable necesaria se impone la precisión de buscar otra.

Quizás á poco coste, dada la configuración y longitud de las cañadas que abecan al Polígono, sería posible hacer un dique que retuviese á conveniente altura y en cantidad bastante las de lluvia.

De no ser esto factible, y preferentemente, aunque sea mayor el costo, hay que recurrir á elevar las del mar al cerro de Horcas Coloradas ó al que tiene su cumbre sobre Ataque Seco, en cuyas cotas habrían de establecerse depósito de la capacidad necesaria para hacer una ó dos descargas al día para la limpieza del alcantarillado.

Teniendo que recurrir á las aguas del mar, hay que dar salida al mar á las de las alcantarillas.

Si se pudieran emplear las de manantial ó las de lluvia, sería factible el aprovechar la red del Polígono para fertilizar considerable extensión de las tierras elevadas más de cuatro metros en las orillas del río, encontrándose por este medio ingresos no despreciables: las tierras de Gennevilliers, que antes de estar regadas por las aguas de las cloacas de París producían en renta de 90 á 150 francos por hectárea, producen hoy de 500 á 600 en todo el perímetro regado.

Si, á pesar de la necesidad y de la conveniencia del abastecimiento de aguas y de alcantarillado, el ramo de Guerra y la Junta de Arbitrios no arbitran los recursos indispensables ¿qué cabe hacer?

Se ha creído que los pozos Mouras constituirían el desideratum allí donde no es posible un buen alcantarillado.

Constituye el pozo ideado por Mouras un recipiente ó fosa impermeable y herméticamente cerrado al que abocan los tubos de descarga de las cubetas de los retretes cerradas por sifón hidráulico á fin de impedir, principalmente, el acceso del aire y después el paso de cuerpos extraños. Llenos de agua casi en su totalidad van dando salida por un sifón situado convenientemente á un volumen de líquido igual al de las materias ex-

cremencias que van entrando, las cuales, por la disposición de la entrada y de la salida, más que por los medios aisladores que en su principio se idearon, tienen tiempo de irse licuando ó diluyendo.

Que la falta de oxígeno del aire, por estar perfectamente cerrado el pozo, disminuya ó anule la vitalidad de los microbios aerobios, y que, por el contrario, adquieran gran vitalidad y se reproduzcan en gran escala los anaerobios que gozan de evidentes propiedades hidrolizantes, y que á esta ú otra función biológica ó química aun no estudiadas se deba la licuefacción de las sustancias excrementicias en los pozos Mouras, no estando demostrado que perezcan en él los microbios aerobios que constituyen el mayor número de los peligrosos para el hombre, ni subsistiendo su vitalidad latente la recobran con su primitiva virulencia al ponerse en contacto con el aire cuando son arrastradas por el sifón de salida, siempre tendremos que subsiste el peligro de la infección del subsuelo si estos pozos no abocan á un alcantarillado que reúne todas las condiciones que hemos expuesto; pues la mayor fluidez de las materias que han de ser arrastradas no implica más que una menor cantidad de agua de limpieza por la facilidad de su deslizamiento.

Por lo expuesto, vemos que para satisfacer á su objeto requieren los pozos Mouras tres condiciones indispensables: 1.ª Impermeabilidad de sus paredes. 2.ª Cierre hermético. 3.ª Desagüe á un buen alcantarillado.

Y como teniendo esta no se necesitan pozos, como por otra parte, si se tiene en cuenta la dificultad de obtener y conservar la impermeabilidad en pozos de gran capacidad y á mayor abundamiento las dificultades del cierre hermético, sin cuya condición la licuefacción no se realiza, quedando entonces el Mouras reducido á la condición de un pozo negro que vertiera su contenido en el estado que pudiera hacerlo éste, vemos que no es el procedimiento de elección. Menos si, como nos informan, los construídos en Melilla desaguan en pozos absorbentes por donde con gran facilidad puede infectarse el suelo.

(TERMINARA)

J. G. V.

Noticias locales

Nueva moneda

El Tesoro ha puesto recientemente en circulación una nueva moneda de peseta, que tiene en un lado el busto del Rey D. Alfonso XIII con el uniforme de capitán general y en el otro el escudo de España.

Ponemos en conocimiento del público que ya circulan pesetas falsas de esta recientísima emisión.

Relevo de guarnición

Hoy se verificará el relevo de las guarni-

ciones de Infantería de los fuertes exteriores sustituyendo al Batallón Disciplinario el primer Batallón de Melilla 1.

Igualmente serán relevadas las guarniciones de Artillería de los mencionados fuertes.

A la limpia

Después de rendir mañana su viaje el vapor correo «Sevilla», marchará á Barcelona con el fin de limpiar fondos y efectuar algunas reparaciones y mejoras, entre ellas el montar á bordo el alumbrado eléctrico.

De viaje

Por breves días marchará hoy á Barcelona el Comandante Jefe de Estado Mayor de esta Comandancia General D. Gonzálo Gutiérrez.

El Sr. Gutiérrez nos suplica que en la imposibilidad de despedirse personalmente de sus numerosos amigos, lo hagamos nosotros en su nombre.

Deseamos á nuestro distinguido amigo un feliz viaje.

Toreros y toros

Hoy llegarán á esta plaza los toreros que han de tomar parte en las corridas extraordinarias del domingo y día del Corpus.

También llegarán los cuatro toros de la acreditadísima ganadería de D. Juan Pellón que se han de lidiar en las referidas corridas.

Boda

Hoy á las diez se unirán en indisoluble lazo, la bella señorita Herminia Segura y el Capitán de Ingenieros D. José Franquiz.

Se alquila

El kiosko que se halla situado en la explanada de Santa Bárbara.

Informarán en la talabartería de Vicente Samper, Jardines 82.

Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar
(Prohibida la reproducción.)

La causa del General Borbón

Ante el Tribunal Supremo se ha visto la causa instruida contra el general Borbón, por desacato al Gobernador de Madrid.

El acto estuvo concurrendísimo, llenando la sala un público escogido.

El informe del Fiscal Sr. Bugallal fué concreto y sobrio, pidiendo se condenara al procesado.

El defensor Sr. Bergamin pronunció un elocuente discurso solicitando la absolución.

También habló el general Borbón protestando de su inocencia y manifestando que con su conducta era un verdadero desacato de la autoridad civil á los generales del Ejército. Se cree que el Tribunal absolverá al procesado.

Manifestaciones de Silvela

El Sr. Silvela ha confirmado que el Gobierno francés, por mediación del Embajador le ha hecho saber los puntos que tiene de castigar á los bandidos del Figuig y de restablecer la tranquilidad en aquel oasis.

El Gobierno ha contestado á la propuesta del proceder de la República.

Cambios

Paris vista

36.15

Londres

34.29

La cuestion del Figuig

El grupo colonial de la Cámara francesa ha conferenciado con M. Combes sobre los sucesos del S. Oranés.

El Presidente del Consejo declara que ya se habían adoptado oportunas medidas para castigar enérgicamente el atentado de que ha sido victima el Gobernador general de la Argelia, añadiendo que el Gobierno se limitará á conservar el statu-quo y la seguridad de las posesiones argelinas.

La prensa francesa se muestra partidaria de la ocupación del Figuig.

Mitin

En Barcelona los obreros metalúrgicos han celebrado un mitin pronunciándose discursos violentísimos, que obligaron más de una vez al delegado de la autoridad á llamar la atención de los oradores.

Las huelgas

La Unión de trabajadores de Elche ha declarado reglamentaria la continuación de la huelga.

Los huelguistas de Cartagena han celebrado en el Círculo obrero una reunión pacífica.

En ambos puntos se ha reforzado la fuerza de la guardia civil.

Tanto los huelguistas de Elche como los de Cartagena, reciben importantes cantidades de la Unión general de trabajadores.

Economato Militar de Melilla

Por acuerdo de la junta de gobierno, esta sociedad convoca á junta general para el domingo 7 de Junio á las 11 de la mañana, en el teatro Alcántara, á fin de proceder á la elección de cuatro cargos vacantes en el Consejo de Administración.

ECONOMATO MILITAR

SOCIEDAD COOPERATIVA

Los artículos últimamente llegados son y han resultado á los precios siguientes.

Foie-gras, lata.	2 pesetas.
Mortadela, latas á 2'10, 1'10 y 0,65 ptas	
Queso Gruyer, kilo.	3'25
Vino blanco, seco, litro.	1'00
Idem Moscatel, seis años.	1'45
Idem Valdepeñas.	0'55
Idem de Valencia.	0'45
Fécula de patatas, paquete.	0'35
Tapioca del Brasil, latas á 0'50 y 0'30 pts.	
Lea Perring, botella.	1'90
Café tostado, kilo.	2'21
Idem crudo.	1'60
Chocolates, paquetes desde 0'75 á 2 ptas	
Tomates al natural, lata grande.	0'35
Pimientos morrones, id. id.	0'55
Jamón de Ronda, kilo.	3'50
Salchichón de Vich.	6'41
Vino Lágrima, litro	1'20
Almidón, kilo.	0'80
Salmón, lata.	1'00
Jabón blanco de España, barra	1'30

Pianos

Se venden al contado y á plazos de las mejores marcas nacionales y extranjeras. También se alquilan. Se venden cuerdas de violín, pianos, guitarras y partituras de todas clases.

FILARMONICA.—MANTELETE

Zapatería "La Moda,"

En este acreditado Establecimiento, además de expendirse calzado de todas clases, se confecciona á la medida, con buen material y á precios económicos.

Jardines 72—MANTELETE

El Regulador

Gran bazar de géneros, muebles y sastrería
de Antonio Irigoyen

Este establecimiento tiene el gusto de manifestar han llegado géneros de temporada, su venta por metros y al contado, hallándose situado en la planta alta del Económico, y en la planta baja existe un almacén de muebles á precios económicos, pero fijos, siendo la venta de los mismos al contado y á seis meses, plazo. En el mismo local de los muebles se ha montado una sastrería, donde existen muestrarios de temporada á disposición de aquellas personas que deseen verlos, y precios de treinta pesetas en adelante, corta esmerado y pronta confección.
Especialidad en uniformes del Ejército de todas las Armas é Institutos.

A los Sres. anunciantes

El que no anuncia no vende

El anuncio es el intermediario entre el vendedor y el comprador:

Los comerciantes deben convencerse que el anuncio de los géneros llegados á sus establecimientos, es un medio eficaz de despertar la curiosidad del público, impulsándole á visitar el establecimiento, y una vez dentro, el habil comerciante hace lo demás.

Mil facilidades damos á los señores anunciantes para hacerlo en forma práctica y económica.

En nuestra Administración se les darán detalles sobre un proyecto de anuncios que muy en breve pondremos en práctica.

Grandes novedades

EN LA

Estrella Oriental

Atención

El que quiera pasar una tarde agradable los domingos y días de fiesta, y comer *exquisitos callos* á la andaluza y beber rica Manzanilla, visite el establecimiento de Joaquín Peinado

Cañada del Carmen.

Acetileno

¿Quereis producir este fluido, para obtener una luz brillante y clara? pues acudid al Arca de Noé

CALLEJON DEL MORO 1

en donde por la insignificante cantidad de 90 céntimos de peseta se os dará un kilogramo de buen carburo.

Arsenia Verdejo.—Calle del Moro, 1.

LA AFRICANA

GRAN FABRICA DE GASEOSAS

Refrescos higiénicos confeccionados en moderna maquinaria que acaba de montar esta casa.

A todas horas servimos gaseosas de limón, piña, zarzaparrilla, naranja y otras frutas.

Magnífico Restaurant

San Miguel.—Fonda Africana

Folleto de EL TELEGRAMA DEL RIF (19)

Los Asesinos

Precedido de su reputación de facturosa generosidad.

Las mujeres, el juego, la mesa y otros placeres, absorbían, salvo dos horas, el tiempo que no dedicaba á los negocios, y cuando la voz de algún amigo prudente le llamaba la atención sobre las consecuencias inevitables de estos excesos, el calavera cincuentón respondía:

—¡Bah! Este es el modo más agradable de esperar la llegada de una apoplejía!

Porque, en efecto, su gordura, el color rojo de su tinte, y su cuello muy corto, parecen anunciar que un golpe de sangre terminaría la noche menos pensada; al salir del comedor, la vida del bolsista.

Hemos dicho que Cambart el gordo, así le llamaban sus amigos, se reservaba dos horas diarias, fuera de las que dedicaba al placer y á los negocios, y ese tiempo que él ya encontraba excesivamente largo, ora el que tenía necesidad de dedicar á sus deberes de padre.

Al quedar viudo, con una hija de siete años, habíase apresurado á enviarla interna á un colegio de donde la había sacado lo más tarde posible, después de una ausencia en que solo se había ocupado de ella para pasar las cuentas del Colegio. Obligado á traer la joven á su casa, habíala confiado á una señorita de compañía ó gobernanta, escogida un poco á la ligera, pues él pensó:

—Su casamiento me libraré pronto de ella. Aparecía, pues, en su casa al mediodía y por la noche, á las horas de las dos comidas, á las cuales no tocaba más que con la punta de los dientes, porque ó digería aún la cena de la noche última, ó le era preciso reservar su

apetito para la cena próxima.

Después, protestaba negocios urgentes, daba un beso á su hija y marchaba apresuradamente, lanzando un ¡ouf! de satisfacción al encontrarse de nuevo en la calle.

Es preciso añadir que si era avaro de ternura, no lo era para el dinero que prodigaba á su hija, cuya señorita de compañía ó institutriz había recibido orden de satisfacerle hasta los caprichos más costosos.

Por consecuencia de esto, Gabriela, que este era el nombre de la joven, habíase convertido en coqueta y frívola y adquirido tales hábitos, dispendiosos, que á falta de otros títulos probaban que era digna hija de tal padre.

Pero no se limitaba á esta circunstancia el parecido entre Cambart y su heredero. Dominaban en esta, como en aquel, el egoísmo, la sequedad de corazón; aquella muchacha de veinte años no tenía ninguna de las ingenuas y candorosas ilusiones propias de su

GRAN FOTOGRAFÍA DEL POLÍGONO

Sucursal de la establecida en la calle de San Miguel núm. 8.

Para mayor comodidad del público se ha montado esta sucursal, y en ella se harán toda clase de trabajos, en igualdad de precios y condiciones que los efectuamos en la Plaza.

NO OLVIDAR LAS SEÑAS

Polígono número 28 (Casa del Sr. Botella).

Serie 8.^a

Num. del 1 al 5.000

La Estrella Oriental

26, SAN MIGUEL 26

Obsequio que hace este GRAN BAZAR á sus numerosos favorecedores, de seis magníficos premios, distribuidos en la forma siguiente:

- 1.º Una preciosa colcha de seda, con dos almohadones.
- 2.º Una bonita sombrilla de seda para Señora.
- 3.º Una elegante mantilla de seda blanca.
- 4.º Un bonito libro Devocionario.
- 5.º Un magnífico rosario de nácar.
- 6.º Un precioso reloj de níquel para bolsillo.

Notas.—Este sorteo consta de 5.000 papeletas, y á cada una peseta de compra se le regala un billete.—El sorteo se verificará en el mismo Establecimiento tan pronto sean expandidas todas las papeletas.—El derecho al premio del sorteo caducará á los treinta días después de verificado.—Los objetos estarán expuestos al público en un aparador del citado Establecimiento.

Al Publico

Se acaba de recibir un gran surtido en bebés y mercedes blancas y de color para niñas y señoras, y zapatos blancos de verano para hombre.

Establecimiento de Salvador Botella POLIGONO, en la parada de carruajes.

Peinadora madrileña

Hacen todas clases de peinados. Dada por Doña Teresa Lomeña, platera en el mercado.

Gran fábrica

DE Mesas de billar

De la Vda. é Hijas

BEJO AMORÓS De Barcelona

VENTAS Á PLAZOS Y AL CONTADO

Paños, bolas, tacos y demás accesorios. Para más detalles dirijanse á D. David J. Melul, representante exclusivo en ésta plaza.

GUÍA DE LA SALUD

Remedios MUYOS

Para la sangre, vejiga, catarro, estreñimiento, tos resfriado, garrotillo, dispepsia; contra la diarrea, la fiebre, fiebres palúdicas, enfermedades de las Damas, dolores de cabeza, mal de corazón, riñones hígado, nervios, neuralgia, reumatismo, tos ferina lombrices, inguento para las lombrices, las almorranas, para la sífilis, etc. etc. cara y cutis, remedio para la garganta inhaladora contra el asma y enfermedades del pecho.

Acaban de recibirse un variado surtido en perfumería polvos y jabones. Precios baratísimos.

Farmacia LA FÉ, S. Miguel.

AL PUBLICO

GRAN ALMACEN DE SALDOS

Cada día visitan nuestro establecimiento mayor número de personas, avidas de adquirir las gangas que ofrecemos. El público melillense comprende bien sus intereses.

Polígono. GRAL. MARGALLO---Frente á la parada de carruajes